

# ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE  
DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10  
céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES  
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen  
y de los firmados son responsables sus autores.

10  
céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

POR LOS PRESOS SOCIALES

## NUESTRO DEBER

Hace mucho tiempo que la clase trabajadora habiase propuesto libertar á sus compañeros presos por cuestiones sociales.

Varias veces salió fallida su intención debido á las restringidas amnistias que los Gobiernos concedieran. Es forzoso repetirlo una y cien veces y persistir con voluntad hasta conseguir un poco de justicia.

Hemos hablado en todas partes, en todas formas y tonos; se ha escrito más todavía; y á pesar del movimiento operado en una buena parte de los Sindicatos, á pesar de la campaña de individuos sostenida con pasión, nada conseguimos, sino una burla más.

Cierto que una gran parte del obrero organizado que se precia de pertenecer á las corrientes democráticas hizo el vacío descaradamente; cierto que muchos «prohombres» señalaron el mal que á nosotros nos «queja injustamente pero, cuando debían abordar la cuestión de frente, volvieron la espalda, demostrando, una vez más, la falsía de sus promesas.

La excepción del Sr. Barriobero que mantuvo en el Congreso su propuesta, no es regla y por consiguiente queda excluida en nuestra intención de ser criticada.

Cierto que hombres de gobierno «prometieron» hacer justicia, lo cual nada tendía de particular, dadas sus dotes sociológicas y las cuales todos «ponderaban».

Pero también es cierto que vimos siempre cuanto sofisma encierra la promesa de «supernombres» que pretendieron defender á los caídos en la lucha, para elevarse, significándose con sus campañas (las cuales hicieron populares) cuando fueron los únicos traidores y culpables de los fusilamientos y represiones y después presentaron al pueblo como puros revolucionarios.

Es necesario que pongamos algo de nuestra parte si anhelamos la libertad de nuestros camaradas.

Nosotros los que tocamos las consecuencias de un régimen de tiranía no proponemos llegar en esta cuestión al corazón de la clase obrera en general. Queremos demostrar a los obreros en general y a los amantes de la justicia, los sufrimientos de nuestros compañeros presos. Queremos devolver al compañero, esperado con ansia en los hogares, donde la miseria se enseñorea. Al hijo y al hermano, como al compa-

ñero amoroso. Queremos que, regocijados, acaricien tiernamente á sus hijos, á sus madres, á sus hermanas, á sus compañeras. Queremos, en una palabra, devolverles la libertad.

Nosotros que sabemos, por experiencia, el profundo dolor que causa la brutal separación del hogar, arrebatando las sonrisas del niño, el lecho de amor ó el infinito cariño de los padres y hermanos, como la amistad fortaleciente del compañero y el amigo; nosotros que sabemos cuan duro es verse separado del mundo en un inhumano calabozo, donde el recluso piensa en la causa de su situación y deduce que una sociedad donde prevalece el verdugo que le reclama como su víctima, aislándole, en vez de evitar, con medios justos, el asiento fundamental de esta desigualdad irritante; nosotros que conocemos el progreso que toma la degradación colectiva con los castigos, que nunca convencen por falta de lógica; y nosotros que, ante todo, amamos la justicia y el respeto para todos los semejantes, entendiéndolo que tales indultos son una burla sangrienta, desprovista de todo sentimiento de justicia y de humanidad, queremos llegar al corazón, repetimos de nuestros compañeros y al de todos los hombres de sentimientos nobles y altruistas, —pues no de otros solicitamos su concurso— para que, sin hacer caso de vanas promesas ni absurdas iniciativas, ni medios lacrimosos y compasivos, consigamos la liberación de tanto inocente que gime bajo el peso despótico de una tiranía, que la escasez económica á que nos reduce á los trabajadores, hizoles abandonar las herramientas de trabajo para exigir más pan, destinándoles por su voluntad y buena fé á ser víctimas propiciatorias de un enconado odio, que oculto espía á los impulsivos que marcharon en vanguardia á rechazar el cerco de miseria y vilipendio que ahogara tanta vida de seres queridos.

¡Trabajadores todos; nuestros compañeros encarcelados! ¡Muestraron la frente al sonrojo de la vergüenza y al azote del látigo opresor! No olvidemos á los que lucharon por nosotros; cuando con un poco de esfuerzo por parte de todos conseguiremos su libertad.

Obreros: Leed y propagad  
ALICANTE OBRERO.

## Paternidad

CUENTOS DEL JUEVES

Despacho elegante: Personajes: Ricardo, 42 años; Amalia, 38; Adolfo, 12.

Ricardo, sentado, leyendo un periódico; Amalia y Adolfo entran. Amalia viste traje de mañana, muy sencillo; trae la mantilla puesta y tres ó cuatro libros de oraciones en la mano. Adolfo viste un traje nuevo, azul oscuro. Aspecto de colegial bien reglamentado; bien peinado, trae también un libro de misa. Al entrar se arrodilla delante de su padre y le besa la mano. Amalia le contempla con satisfacción.

Adolfo.—¿Me perdonas, papá?

Temprano habéis salido...

lo fría que está la mañana...

Amalia.—(A Adolfo). Ve á tomar el desayuno... Yo voy enseguida...

Ricardo.—¿No habeis tomado nada?

Amalia.—(Severa). Qué cosas. tienes!

Adolfo.—¡Papá! ¿Antes de comulgar?

Ricardo.—(Enmendándose). Si, ya sé.

Quise decir antes de volver á casa, en cualquier chocolatería...

Amalia.—Por media hora más ó menos... Anda hijo mio. (Adolfo sale).

Ricardo.—Van dos veces en 15 días...

¿Es eso lo que convinimos?

Amalia.—Ya estás enfadado. Tendremos paciencia. ¿Sabes el día que es hoy? ¿Sabes por quién hemos aplicado la comunión?

Ricardo.—Si, lo sé todo. No me exasperes.

Amalia.—¡Jesús! ¡Dios me libre!...

¿Quieres que tu hijo sea como tú?

Ricardo.—¿Mi hijo? Di tuyo.

Amalia.—¡Qué cosas dices!

Ricardo.—Tuyo sí. No tienes tú la culpa. Te dejé que le educaras á tu gusto; nunca intervine con mi autoridad para impedirlo.

Amalia.—¿Para impedir qué? ¿Que tu hijo tenga creencias, que sea cristiano?...

Ricardo.—Para impedir llegara el caso de que mi hijo me considere con desdeñosa compasión, de que me crea un réprobo por quien hay que pedir y rezar á Dios; para impedir que hoy, al oírle, al mirarle, no me conozca en él, porque no hay en él nada de mi vida, de mi

pensamiento, de mi alma... Yo yo, que te hubiera matado mil veces si hubiera sospechado siquiera qu ese hijo de mi vida y de mi sangre no lo era, he consentido un adulto espiritual; he consentido que infundan en mi hijo un espíritu que no es el mio... Y ahora, ya todo lo siento con horror y reniego de mi paternidad... Y como yo, tantos padres, por indiferencia, por tolerancia, hemos dado el ser á una generación que nos llevarán... ¿Quién sabe dónde?...

Amalia.—¡Pero Ricardo, Ricardo... ¿Te has vuelto loco? ¡Tu quieres matarme! (Rompiendo á llorar).

Ricardo. ¡i, llora, llora.. Con lágrimas y rezos se gobierna el mundo... ¡Así anda el!

JACINTO BENAVENTE

## Postal diaria

He aquí cómo cuando la clase capitalista condena á cientos de miles de trabajadores á perecer anualmente de enfermedades contraídas en sus pestíferas fábricas ó á morir violentamente en sus minas ó ferrocarriles, nosotros llamamos á esos muertos «accidentes industriales»; cuando la clase capitalista atropella al pueblo indefenso que se declara en huelga para pedir mejores condiciones de vida, nosotros llamamos á esta clase de crímenes «sofocar una revuelta» y cuando estos mismos capitalistas ponen frente á frente á los trabajadores de sus respectivos países para matarse recíprocamente, á fin de solucionar las disputas comerciales de los países, nosotros llamamos á eso «guerra internacional».

MORRIS HILLQUIT.

# CHIRIGOTAS

En los «Casos y cosas» de «El Liberal», de Madrid, encontramos un chiste que, no por ser cosa trivial deja de merecer que se reproduzca. Dice así:

«Un general alemán está dirigiendo una acción desde lo alto de una colina. Uno de sus ayudantes, que mira con los gemelos, le dice:

— Mi general, la guardia imperial está cargando...

— ¿Contra la Infantería?

— No, señor; con los muebles de unas fincas.»

Otro periódico dice en su artículo de entrada:

«España para los españoles.»

Hasta ahora así parece.

Lo que no parece por ninguna parte es aquello de «Lo que es de España es de los españoles».

Porque en realidad a los españoles no nos va quedando nada.

¡Ni que comer siquiera!

¡Y mire usted que hay que comer en España!

En París ha muerto de hambre un anciano de 75 años.

El comisario fué a certificar la defunción y notó riqueza en el mobiliario.

Llamó al juez, quien halló 23.000 francos en oro, 50.000 en plata y un rollo de títulos y resguardos de depósitos de Bancos.

Sólo el mobiliario vale 200.000.

«Los establecimientos de comestibles cierran sus puertas, porque se les acaban las existencias y no tienen dinero para responder a sus compromisos.»

Eso pasa en todas partes; cuando el dinero escasea, los que no cobran no pagan, y se clausuran las tiendas.

Y otra cosa se clausura.

¡La conciencia!

DON PROCOPIO

POETAS ALICANTINOS

A la genial tiplo cómica

Amparito Wieden

La terra de les flors y la poesia;

la terra dels artistes, per fortuna,

tingué la dicha de servir de cuna,

rendinte d'eixe modo pleitestia.

Aon chafa el teu pèquet queda esparsia

l'aroma de les flors que'n una en una

et besen en les galtes y es desgrana

lo seu color ensés en demasia.

Al temple de Thalia t'asomàres

y al voret tan grasiosa te quedàres

vestal de l'art, que ensén la llum del'ara

que's crema el foc sagrat y així t'ampàra

donante lo seu art, y tu triumpfàres

del públic per ton art y per ta cara.

CHUSEP DORADO MARTIN

## La huelga de Elda

Anoche visitaron nuestra redacción una comisión de obreros y obreras aparadoras de Elda, que vinieron ayer tarde para conferenciar con el señor

governador, sobre el actual conflicto de las aparadoras en huelga.

Contra lo que nosotros creíamos, los obreros eldenses acudieron al despacho de la primera autoridad, y después de una entrevista que duró escasos minutos, expusieron los obreros el estado y origen de la huelga, recogiendo nuestros compañeros la impresión de que la solución de la huelga no tardará en solucionarse.

Los patronos que también estaban invitados por el señor gobernador para asistir a la conferencia en el despacho oficial, no acudieron porque según nuestras noticias, antes de entrevistarse con los obreros y la autoridad gubernativa, tenían que consultar con otros fabricantes de Elda que estaban ausentes.

De la actitud que han adoptado los patronos y la unión que reina entre las obreras, sin temor alguno podemos afirmar que el triunfo no se hará esperar mucho, ya que nuestros compañeros han conocido el juego de los bargueses, y están dispuestos a sostener la lucha hasta vencer.

La comisión de obreros y obreras aparadoras, regresaron anoche a Elda, siendo probable que vengan a Alicante caso de que los patronos accedan a los deseos del señor gobernador para celebrar una nueva entrevista con los patronos y obreros.

## Ironías...

Diez mil duritos que hacen mutis

El concilve municipal había acordado gastarse cincuenta mil pesetas con unas cuantas mesas reguladoras de pan—las mesas de madera, por supuesto—para que los alicantinos comieran pan «buenc», «bonito» y «barato» un a especie de B. B. B.

Pero he aquí que ahora que podía colocar a unos cuantos parientes míos, para que hubiesen ayudado a los otros empleados a comerse bonitamente los diez mil duros de marras, resulta que por no sé qué acuerdo ó contra acuerdo—todo son ataques y contraataques,—como en la guerra, se ha desistido de no poner las mesas, y continuar viviendo como hasta aquí; es decir, comiendo el pan caro, malo y falto de peso.

¿Qué habrá pasado? ¿Lo saben ustedes?

Ni yo tampoco.

Lo que sí sé es que los que ya habían tomado fiado para pagar cuando viniera el destino, se han quedado de la noche a la mañana, sin el empleo, y con unas cuantas pesetas fuera del bolsillo, ó de empeño, que es peor.

Todo esto ocurre, porque los alicantinos somos la mar de tranquilos digo tranquilos, por no decir imbéciles—y lo mismo se nos dá que los señores concejales, con su presidente y todo, se rían de nosotros engañándonos como á chinos haciéndonos creer que los panaderos son unos benditos, que nos digan que van á hacer el Mercado, arreglar las calles y meter en la cárcel á todo vendedor que engañe á los compradores.

Para nosotros, estamos en Jauja; y

lo que debíamos tomar en serio, lo tomamos como quien toma un merengue cuando le convidan.

Ni esto es seriedad, ni es nada.

¿Qué harán los paniaguados que esperaban cobrar del presupuesto municipal un buen sueldo por unas pocas horas de no hacer nada?

¿Morirse de hambre? ¿Pegarse un tiro?

Señores del margen, un poco de caridad, y un destino para los que han llevado el soberbio mico; pues de lo contrario, tiro de la manta y descubro el pastel que se ha hecho ó se hará con esto del pan.

A cada uno lo suyo; y los panaderos á robar lo que buenamente puedan á fin de que unos y otros puedan quedar contentos para el día de las elecciones, que los votos, votos son.

Y los tontos?

¡Ah! ¡los tontos!

VULCANO.

## Convocatoria

Pró-presos

Se convoca á todos los compañeros delegados que forman parte de esta comisión, para la reunión que celebrará este Comité el próximo jueves 25 del corriente á las nueve de la noche en el domicilio social de este comité Zorrilla, 2.

Se ruega la puntual asistencia por tener que tratar asuntos relacionados con el mitin que se tiene que celebrar el próximo domingo.

Vuestros y de la causa. — Por el Comité el secretario general. Segundo

## Sucesos

Denuncia

En la inspección de vigilancia se ha presentado un individuo llamado José Lloret Garcia, de 23 años, denunciando que continuamente es maltrato por un sugeto llamado Juan Castelló, quien á la vez le amenazó de muerte.

Otro

Los guardias de seguridad montados números 2 y 3, presentaron en la inspección de vigilancia á los individuos llamados José Quevedo Merlos y Bartolomé Baldó, por indocumentados.

Cabello sin jinete

En la inspección de vigilancia se ha presentado un individuo llamado Pedro Ortuño Soriano, manifestando que serían las seis de la mañana y al pasar por la calle de las Navas, notó que había un caballo abandonado el que se llevó á su domicilio á disposición del dueño que hasta la hora presente aun no ha aparecido.

DE ELDA

## Sobre la huelga

Ahora para que se juzgue de la conducta de los patronos, vamos á recordar algunos detalles de este movimiento huelguístico, y lo primero que acude á nuestra memoria, es el sentido burlesco en que contestaron los patronos á la sociedad, después de ocho días de continua meditación.

Al rechazar las obreras sus trabajos, prometieron que al siguiente día confeccionarían una nueva lista aumentan-

de lo máximo que la industria permite según ellos, á lo que la comisión contestó que no la hicieran, porque no sería aceptada.

Para hacer la primera lista los patronos necesitan ocho días y para la segunda doce horas. Al no venir el arreglo en la entrevista celebrada en el Ayuntamiento, manifestaron las mujeres que al día siguiente irían á trabajarle á los señores franceses, y al pronunciar estas frases el semblante de los patronos demostró que no les sentó muy bien y dijeron que ellos abrirían todas sus fábricas, pues así lo hicieran, ¡pero oh desengaño! Nadie acudió al trabajo.

En vista de este fracaso los fabricantes recurrieron al extremo de avisar á domicilio á los huelguistas y tampoco consiguieron nada.

Y como se hace tarde para el correo hasta mañana.

E. SANTA.

Elda 24 Febrero 1915.

## AVISOS

LOS TONELEROS

En reunión general celebrada el 4 del corriente se tomó el acuerdo de prorrogar la amnistia por todo el mes de Febrero lo que hacemos público para que llegue á conocimiento de todos los interesados en esta amnistia.

Compañeros, no creis llegado el momento de acudir á engrandecer á la que tanto nos ha enseñado en beneficio de nuestros propios intereses.

No estáis hartos aún, que los negre' presencia de muchos es diga, á la Sociedad que os de trabajo ahora. ¿No es esto una burla sangrienta? ¿De qué os ha valido rebajar precios? De traicionar algunos á todos vuestros hermanos de infortunio cuando en los momentos presentes tenían que recordar el beneficio que les hicisteis.

Compañeros, acudid y daros de alta en la que es maestra, que enseña y defiende á los que tornan bajo su bandera roja.

Compañeros, un «velo por encima de todo lo que pasó.» ya habreis visto los perjuicios que nos hemos irrogado todos por un mal entender de cosas insignificantes.

## NOTICIAS

A instancias de la junta de Gobierno del Patronato de Farmacéuticos titulares, este Gobierno civil ha ordenado al Ayuntamiento de Monóva que sin dilación alguna satisfaga con regularidad al farmacéutico don Ramón Bellod su dotación.

El juzgado de Dolores cita a Francisco Garay Orible y José Pelegrin López, para que comparezcan a declarar en la causa que se les sigue por estafa.

SE VENDE una casa en la calle de Santa Lucia, número 17, compuesta de planta baja y un piso, ambos en buen uso y pavimentación nueva.

Darán razón en la misma casa o en la plaza de la verdura, vendedor de frutas y hortalizas. 15 6

El gobernador civil de esta provincia ha recibido un despacho telegráfico del alcalde de Orihuela, manifestándole que el río Segura ha experimentado un considerable descenso, manifestando además, que de no haber nueva avenida ha desaparecido por completo toda clase de peligro.

Los daños materiales son de gran consideración habiéndose perdidos las cosechas.

**GANGA.**—Se vende una máquina de coser «Singer» bobina central en muy buenas condiciones.—Razón: Juan Herrera, 16.

La «Gaceta» publica una Real orden circular ampliando hasta el 30 de junio del año actual el plazo para el abono de las cuotas vencidas para la reducción del servicio en filas.

Varios panaderos han solicitado ampliación de sus puestos en el mercado para vender el pan pesado á 40 céntimos el kilo.

Advertimos á los suscriptores de Monóvar ó á los que deseen suscribirse á nuestro periódico, que se dirijan á nuestro corresponsal, José Berenguer, que habita en la calle de Colomer número, 6.

Le han sido concedidos honores de jefe de Administración á D. Leandro Gonzalez Pitarch, jefe de telégrafos de esta capital.

**SE VENDE.**—Un carro transporte de dos caballerías en buen uso por la cuarta parte de su valor.—Razón en esta administración.

## Alcance postal

### Falta de lanas

**Sabadell.**—Se teme la inminente paralización de la industria lanera en esta población por falta de primera materia, porque Australia no manda nada, debido á la prohibición de exportar, dictada por el Gobierno británico.

Se han reunido todos los industriales del ramo textil y han acordado nombrar una Comisión, presidida por el diputado á Cortes señor Turull, para que solicite el apoyo de otras entidades económicas de Barcelona y Tarrasa, y dirigirse conjuntamente al ministro de Estado para que éste interceda en la consecución del permiso de exportar lanas.

### Buque ardiendo

**Barcelona.**—A las once de la noche se ha declarado un incendio en las bodegas del vapor «Tintoré», anclado en el muelle de la muralla.

Los tripulantes pidieron auxilio y acudieron las autoridades, los bomberos y el personal de la Junta de Obras del puerto.

La carga del buque era algodón y trapos.

Se pudieron extraer unas cajas de carburo de calcio que llevaba á bordo.

Como el incendio tomaba incremento, se resolvió anegar las bodegas, lo que se está haciendo con las bombas del buque.

El buque debía zarpar para Alicante esta madrugada.

### Niña carbonizada

**Ferrol.** En el pueblo de Haron, un

incendio destruyó la casa que habitaba D. Ramón Diaz, pereciendo carbonizada una hija suya, niña de cinco años.

Cuando ocurrió el suceso, hallábase el padre trabajando en una fábrica de ladrillos cercana, y la madre en las faenas del campo.

Créese que el incendio fué causado por una mano criminal.

### La crisis obrera

**Cádiz.**—El gobernador civil recibe noticias del alcalde de Sanlúcar de Barrameda, que está realizando gestiones para solucionar la huelga de viñadores, que se niegan á trabajar con los obreros no asociados.

Esta huelga aumenta la grave crisis del trabajo que se padece.

El gobernador civil, Sr. Fernández Jiménez, ha ordenado que se dé colocación á 100 obreros en la carretera de Medina Sidonia.

La Comandancia de Ingenieros de Cádiz ha empezado ya la reparación de las murallas del Cuartel de San Roque, de contrucción de salas en el Hospital Militar y de otras obras militares.

El alcalde de Cádiz, Sr. Martinez Pinillos, ha ordenado comiencen hoy varias obras municipales.

Gracias á estas medidas, se está atenuando la tremenda crisis obrera planteada en esta capital.

### Descuartizada

#### por su madre

**Bilbao.**—Una joven que prestaba sus servicios en la calle de Amázaga dió á luz una niña

Para ocultar su deshonra despedazó á la recién nacida y echó unos trozos por el retrete y otros en el cajón de la basura. Revolviendo en él, encontró un niño de corta edad unos deditos y se los fué á enseñar á su madre.

Esta interrogó á la sirvienta, que terminó por confesar el crimen.

La infanticida está en la cárcel.

### Sentencia cumplida

**Guadalajara.**—A las nueve y media de hoy se ha cumplido la sentencia impuesta al desgraciado Raimundo Peres Gil, autor del crimen Armalones.

El reo pasó la noche tranquilo, confiando en que llegaría el indulto; dos horas antes de cumplirse el terrible fallo perdió toda esperanza y se mostró abatidísimo. Desde el tablado del patíbulo pidió perdón á todos.

### Muerta de Hambre

**Valladolid.**—En una casa de la calle del Olmo amaneció hoy muerta por inanición Aquilina Merino, de veinticinco años de edad.

El tristísimo cuadro causó honda impresión á cuantos lo presenciaron.

### Suscripción popular

para costear los gastos que origine el colegiar en el Colegio de Abogados de Alicante, a don Eduardo Barriobero y Herran, ilustre jurisconsulto del Colegio de Madrid

Ptas. Cts.

Total . . . . . 233 95

Queda abierta la suscripción en la redacción y administración de ALICANTE OBRERO San Ildefonso, 8.

años, criada con austeridad; no conociendo nada de la vida, fácil, por lo tanto, de exaltarse, creyendo todos buenos y honrados, y juró hacerla su mujer.

»Con medios infames consiguió captarse su confianza, sugestionándola de manera, que la muchacha, olvidando sus deberes, consintió en fugarse de la casa paterna y seguir al aventurero.

—¡Oh! embusteros, hipócritas, como nos calumnian—murmuró Giorgina.—Ellos nunca conocieron el amor. No, nunca fui yo la estúpida que aquí pintan; ni Guido el Guido el miserable que especuló con mi posición. El cariño solamente nos hizo olvidar todos sus dolores pasados y su horrible situación presente, y continuó leyendo con sangre fría, manteniéndose tranquila.

»El bello aventurero esperaba que el conde, para no dar escándalo, hubiera consentido en el matrimonio, pero cuando supo que el padre de la joven era inexorable y prefería el escándalo á ver á su hija en manos de un aventurero, cambió de táctica y por medio de amenazas quiso obligar á la joven, ya de mayor edad, que pidiera judicialmente sus haberes á la familia.

»La condesita parece que no consintió, y entonces empezó para ellos una vida de escasez, de miseria.

»La que más sufrió fué la pobre víctima, que, falta miserable solamente ha sido condenado á quince años de reclusión.»

»Dotado de ingenio y figura simpática, de palabra fácil y licenciado en Letras, no le fué difícil introducirse en la buena sociedad, y sobre todo conquistar la simpatía entre los incautos que miran solamente á las apariencias de una arrogante figura, sin reparar que detrás se esconde una naturaleza calculadora y malvada.

—¡Oh! que mal le juzgan—interrumpió Giorgina indignada.—¿Guido interesado? El, tan noble, que siempre me hizo desistir de entablar litigio con mi familia por la parte que me correspondía. Le pisotean sin conocerle. Aquí veo la mano de Oscar... estoy persuadida.

Y siguió leyendo:

»Durante algunos años siempre cruzó las calles de las calles de Turin y Milán siempre vestido á la última moda, comiendo en los mejores restaurants, pasando las noches en las casas de juego y de mala fama, hasta que, lleno de deudas, pensó procurarse un empleo.

»En Como se insinuó como preceptor en casa del conde Givia, una de las casas más poderosas de Lombardia.

»Esta familia, no conociendo del señor Rion mas que lo que este quiso contar, bien impresionada por su aspecto, le acogió con verdadera deferencia.

»Pero el aventurero ya tenía formado su plan y puestos sus ojos en la condesita Givia, una joven de veinte

**NUEVA SOMBRERERIA**  
**J. A. Oviedo**  
 Gran surtido en sombreros y  
 gorras para caballeros. — Ul-  
 timas novedades en sombreros.  
**PRECIO FIJO**  
 Altamira 12, (antes Princesa)

---

**Consuelo Pascual**  
 Profesora en partos  
 Academia preparatoria para profesoras en partos y practicas en cirugía menor.  
 Esta Academia cuenta con profesoras y profesoras para el examen de ingreso.  
 Material completo para la enseñanza y preparación.  
**PRECIOS MODICOS**  
 Zaragoza núm. 6, principal

**Importante**  
 Se pone en conocimiento de todos los comerciantes que en la calle de Trafalga núm. 4, se compran toda clase de cajones viejos, y se confeccionan toda clase de envases.

¿Quereis comprar jamones, salchichón y lomo de la acreditada marca de Vich? Visítad el establecimiento de **Sebastián López Colomina**  
 Hay conservas de todas clases y en especial las de pescadito. Mantecas refinadas. También tiene riquísimos quesos.  
 Constitución, 6.-ELDA

**Tipografía Obrera**  
**ALICANTE OBRERO**  
**San Ildefonso, 8**  
**ALICANTE**

Impresos para sociedades. Volantes. Cargaremes. Convocatorias. Reglamentos. Libros de cotización, caja. Oficios. Folletos.

**ALICANTE OBRERO**

**DIARIO DE LA TARDE**  
**DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE**

**Precios de suscripción**

	Pesetas
En Alicante, un mes . . . . .	0'50
Fuera de la capital: trimestre . . . . .	1'75
Extranjero: semestre . . . . .	6
<b>Números sueltos</b>	
Del día . . . . .	0'5
Atrasados . . . . .	0'25

**ANUNCIOS**  
 Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera, 7'50.

**COMUNICADOS**  
 De 2 á 100 pesetas líneas á juicio del Director.  
**PAGOS ANTICIPADOS**

**Trabajadores! No fumar papel BAMBÚ**

**Diversiones públicas**

**Salón Moderno.**—Sección permanente todas las noches. Grandes creaciones cinematográficas.—Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.  
**Salón Novedades.**—Todas las noches grandes sesiones de cinematógrafo.—Preferencia, 15 céntimos.  
**Cine Sport.**—Sesiones de cinematógrafo y variedades todas las noches.—Preferencia, 30 céntimos. Entrada general, 15.  
**Teatro Nuevo.**—Sección permanente de cinematógrafo. Todas las noches sesiones de notable pelícala.—Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

**TRASLADO**—El establecimiento de bebidas del Puerto «La Esfaguara» se ha trasladado á la calle de la Independencia número 13 en el que se servirán aperitivos de todas clases café y cantinas toda con esmerado servicio á 5 y 10 céntimos y los domingos y días festivos patatas y michirones.

**Clases** especiales preparatorias del bachillerato y carreras del magisterio, rigiendo módicos honorarios. Para informes en esta sección.

Tipografía Obrera  
 Calle San Ildefonso, núm. 8  
 Alicante

de todo, era continuamente maltratada por su compañero.  
 —¡Y no poder defenderle!—gritó Giorgina,—no poder decir que toda es una calumnia infame!  
 Y continuó:  
 »Pero el joven disoluto, de un egoísmo feroz, devorado por sus malos instintos, tenía que terminar su carrera como un ladrón, un asesino.  
 »Encontrándose en Turin, supo que el señor Oscar Morgan, rico filántropo, que en otro tiempo había sido su compañero de colegio, estaba en dicha ciudad, y fué á verle para pedirle que le socorriera.  
 »Oscar Morgan le recibió como á un hermano. escuchó su historia conmoviéndose de su suerte, y quiso en seguida socorrerle.  
 »Abrió su caja de valores.  
 »La idea de hacerse en un momento rico y poderoso debió de apoderarse de Guido Rion; si conseguía matar de un golpe al amigo y robarle, su fortuna estaba hecha.  
 »Podría alejarse sin que nadie le viera, pues el señor Morgan había dado orden á sus criados de acostarse, así es que cuando se apercibieran del asesinato Guido Rion estaría muy lejos de Turin, abandonando también á su compañera.

»Como sabemos, agredió por la espalda á su amigo, pero no hizo más que herirle.  
 »Una lucha terrible se entabló entre ellos, pero afortunadamente los criados no se habían acostado, desconfiando del aventurero, y llegaron á tiempo de salvar la vida del señor Morgan y sujetar al asesino, que ya se había posesionado de una cartera.  
 »Oscar Morgan, á pesar de estar herido, quiso aun defender al amigo, refiriendo que le había herido en un acceso de locura, mas fué probado que Guido Rion estaba perfectamente en su razón, y él mismo confesó con cinismo su delito y no se defendió durante el proceso; y cuando supo que Oscar Morgan había procurado atenuar su culpa y se hizo cargo de la pobre seducida, entregándola á sus padres, Guido Rion sonrió con desprecio como si nada le importase la desgraciada tan merecedora de piedad y tan sinceramente compadecida por todos.  
 »La joven quiso retirarse por algun tiempo á un convento y la familia accedió á su deseo.  
 »La sentencia ha sido favorable para el audacísimo aventurero.  
 »Hombres como Guido Rion deberían ser alejados para siempre de la sociedad. Pero el jurado le concedió las atenuantes por intercesión de Oscar Morgan, y él